



**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**

Benedikt Mayer, Tegernauerstr. 12, 83550 Hirschbichl

Herrn Landrat
Gottlieb Fauth
Eichthalstr. 5
85560 Ebersberg

20.05.2008

Antrag an den Kreis- und Strategieausschuss

Der Kreis- und Strategieausschuss bereitet eine Grundsatz-Diskussion über die weitere Verschuldung des Landkreises Ebersberg im Kreistag vor.

Begründung:

Am 17.12.2007 hat der Kreistag Ebersberg die „Finanzrichtlinie Kommunales Schulden-Management des Landkreises Ebersberg“ beschlossen. Unter Punkt 3 wurde dabei beschlossen, dass der Kreistag eine hier beantragte Grundsatz-Diskussion über die weitere Entwicklung der Verschuldung führen muss, sobald eine Überschreitung der Nettokredite des Landkreises von 50 Mio EUR absehbar ist.

In den Beratungen zum Nachtragshaushalt 2008 wurde vom Finanz-Management bestätigt, dass der Landkreis Ende April 34 Mio EUR Kredite offen hat, weitere 10 bis 11 Mio EUR noch heuer neu aufgenommen werden müssen und eine interne Verbindlichkeit an das Sondervermögen Abfallwirtschaft von 6 Mio EUR besteht. Letztere muss ab 2010 zurückgezahlt werden. Es ist also absehbar, dass der Landkreis noch vor Jahresende die Grenze von 50 Mio EUR Schulden erreichen wird. In 2009 wird er sie dann überschreiten.

Für die Beratungen ist von der Verwaltung insbesondere auch darzustellen, ob für den Landkreis zusätzliche Belastungen durch die Kreisklinik auftreten werden, die in der mittelfristigen Planung bisher nicht vorgesehen waren. Aktuelle Tarifabschlüsse, deutliche Kostensteigerungen im Baugewerbe und die Auswirkungen der Gesundheitsreform geben hier allen Anlass zur Sorge.

Benedikt Mayer
Kreisrat